
 
 
 

 

EV Moderwitz 
Wahlzeitraum 2014 - 2019   

  

 
 

Niederschrift   
 
über die Einwohnerversammlung in dem Ortsteil Moderwitz 

 
Datum, Uhrzeit: 01.09.2015, 19:00 Uhr bis  20:45 Uhr 
Ort:   Vereinsraum des Kultur- und Heimatvereins Moderwitz e. V.,  
   Weltwitzer Straße, 07806 Neustadt an der Orla 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlich: 
 
1. Kontrolle der Niederschrift vom 02.09.2014 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 
 
Anwesenheit: 
 
1. Beigeordnete 
Herr Ralf Weiße 
 
Stadträte 
Herr André Lindig 
Herr Udo Schedlinski 
 
Kontaktbereichsbeamter  
Herr Jahnich 
 
Verwaltung 
Frau Heike Jansen-Schleicher (Amtsleiterin Hauptamt) 
Herr Jörg Launer (Amtsleiter Bauamt) 
Frau Simone Schmidt (Schriftführerin) 
 
Zur heutigen Einwohnerversammlung sind ca. 25 Einwohner anwesend. 
 
TOP 1:  Kontrolle der Niederschrift vom 02.09.2014 

 

1.  Geschwindigkeitskontrollen Schleizer Straße 
Bezüglich dieses Themas wurde der Kontaktbereichsbeamte für 
Neustadt an der Orla, Herr Jahnich eingeladen, welcher Ausfüh-
rungen zur Thematik macht: 
In der Schleizer Straße innerhalb der Ortslage Moderwitz ist es 
schwierig, Geschwindigkeitskontrollen mit der vorhandenen Tech-
nik von Richtung Linda aus kommend durchzuführen, da der 
Messabstand nicht eingehalten werden kann. Dafür müsste ein 
Privatgrundstück genutzt werden.  
Herr Jahnich habe im letzten Jahr zwei Messungen in Höhe des 
Stromhauses durchgeführt, jedoch kaum Verstöße festgestellt. Er 
schlägt vor, Messungen über die PD Saalfeld zu beantragen, wel-
che über andere Messtechnik verfügen, oder über die Verkehrs-
wacht eine Anzeigetafel anzufordern.  
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In dem Zeitraum von 2012 bis 2014 wurden auf der Schleizer 
Straße ein Unfall (wegen Ladung) und in der Lindenstraße vier 
Unfälle (wegen Nichtbeachtung der Vorfahrt) verzeichnet. 
Eine Anwohnerin der Schleizer Straße verweist auf die schwierige 
Ausfahrt am Grundstück Hiersekorn und schlägt vor, von Neustadt 
aus kommend Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen oder die 
Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h zu beschränken. 
Herr Jahnich macht deutlich, dass die Kontaktbereichsbeamten 
hauptsächlich an Verkehrsschwerpunkten Messungen durchführen 
(z. B. an Schulen). Eine Verringerung der Höchstgeschwindigkeit 
auf 30 km/h sieht er als nicht genehmigungsfähig an, empfiehlt 
jedoch der Anwohnerin, die Aufstellung eines Verkehrsspiegels zu 
beantragen. 
Ein Bürger informiert, dass die Geschwindigkeitsübertretungen 
meistens in den Abend- und Nachtstunden auftreten. Herr Jahnich 
verweist darauf, dass diesbezüglich die PI Schleiz angeschrieben 
werden sollte. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
V: Ordnungsamt 

2.  Steinbrückner Weg 
Herr Launer teilt mit, dass die Gullys turnusgemäß zweimal im 
Jahr gereinigt werden. Das Gully in der Nähe des Teiches wird 
nunmehr mit einbezogen. 

erledigt 

3.  Lindenstraße 
Hier haben Straßenausbesserungsarbeiten durch die DLG stattge-
funden. 

erledigt 

4.  Denkmal "Am Berg" 
Frau Jansen-Schleicher teilt mit, dass ein Baumausschnitt erfolgt 
und die Treppen gesichert wurden. Ein Teilbereich der Waldfläche 
wird vom Forst gepflegt und bewirtschaftet. 

erledigt 

 
 
TOP 2:  Information über wichtige Stadtangelegenheiten 

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Hoch- und Tiefbaumaßnahmen im Stadtgebiet. 
 
Die Flurneuordnung für Moderwitz wurde abgeschlossen. Eine Grundbuchänderung kann je-
doch sechs bis acht Jahre andauern. 
 
Des Weiteren teilt er mit, dass im nächsten Jahr die Hangsicherung und somit Vollsperrung der 
Ziegenrücker Straße erfolgen. Als Umleitungsstrecke ist der landwirtschaftliche Weg zwischen 
Moderwitz und Burgwitz vorgesehen. In der letzten Woche wurde eine Probebefahrung mit ei-
nem Linienbus durchgeführt. Die Lindenstraße kann als Fortführung der Umleitung bis zur 
Schleizer Straße nicht genutzt werden, da die Fahrzeuge "aufsitzen". Als Alternativumfahrung 
wurde der Steinbrückner Weg in Erwägung gezogen, welcher jedoch vor der Maßnahme mit 
einer bituminösen Straßendecke versehen werden muss. Die Baumaßnahme unterliegt dem 
Landratsamt Saale-Orla-Kreis und wird voraussichtlich in der Zeit von Frühjahr bis Herbst 2016 
durchgeführt. Des Weiteren möchte die Gemeinde Kospoda zukünftig den Weg für den Fahr-
zeugverkehr öffnen. 
Ein Einwohner gibt zu bedenken, dass im Vorfeld der Einrichtung der Umleitungsstrecke 
der Abfluss eines Gullys im Steinbrückner Weg geprüft werden sollte.  
V: Bauamt 
 
Frau Jansen Schleicher informiert über die personellen Änderungen innerhalb der Stadtverwal-
tung Neustadt an der Orla. So wurden ein Bürgerbüro und ein Kulturpool geschaffen, um mit 
längeren Öffnungszeiten bürgerfreundlicher zu arbeiten. Des Weiteren wurde die Stadtgärtnerei 
zum Jahresende 2014 geschlossen. Die Arbeiten wurden nach einer Ausschreibung an eine 
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Firma übergeben; einen Teil der Arbeiten übernimmt die städtische DLG. Die Grünpflegearbei-
ten wurden katalogisiert und befinden sich momentan noch in einer Probephase. Mängelmel-
dungen sollten weiterhin an das Ordnungsamt gerichtet werden. Des Weiteren informiert sie 
über das aktuelle Kulturangebot in der Stadt. 
 
Herr Weiße gibt Informationen zur derzeitigen Situation der Aufnahme von Flüchtlingen. In Neu-
stadt leben momentan 120 Asylbewerber. Das Landratsamt ist unmittelbar für die im Kreis ein-
treffenden  Flüchtlinge verantwortlich, jedoch soll es ab nächster Woche auch einen Ansprech-
partner im Rathaus geben. Entsprechende Informationen erfolgen im nächsten Neustädter 
Kreisboten. 
 
TOP 3:  Anfragen der Einwohner 

 

1.  Hochwasserschutz 
Auf Anfrage informiert Herr Launer, dass die Planungsunterlagen 
für die Bachverrohrung vorliegen und bereits mehrmals Fördermit-
tel beim Amt für Landentwicklung und Flurneuordnung beantragt, 
jedoch bisher noch nicht bewilligt wurden. Die Verwaltung halte am 
Vorhaben fest. 

V: Bauamt 

2.  Fußweg entlang der Brücke Neustadt – Moderwitz 
Ein Bürger teilt mit, dass sich beim Übergang zur Brücke die Bi-
tumenschicht um 5 cm gesenkt habe. 

V: Bauamt 

3.  Gullys Schleizer Straße 
Durch einen Bürger wird der Hinweis gegeben, dass die Gullys 
entlang der Schleizer Straße gereinigt werden müssen. Herr Lau-
ner informiert, dass die Gullys im Auftrag des Zweckverbandes 
zweimal jährlich gereinigt werden. Die Verschmutzungen hängen 
wahrscheinlich mit dem Unwetter im August zusammen. 

 

4.  Querdurchlass Schleizer Straße 
Herr Franke spricht wiederholt die Wiederinbetriebnahme des 
Querdurchlasses an. Herr Launer informiert, dass bei einem 
Vororttermin im letzten Jahr im Beisein von Herrn Franke eine 
Suchschachtung von der DLG durchgeführt wurde, jedoch der 
Durchlass nicht gefunden wurde.  
Herr Franke legt Nachdruck darauf, dass das Straßenbauamt Gera 
als Straßenbaulastträger diesbezüglich angeschrieben werden 
sollte. 

V: Bauamt 

5.  Lindenstraße 13 (gegenüber Fam. Krause) 
Ein Anwohner teilt mit, dass sich im o. g. Bereich der Straßenein-
lauf und die angrenzende Borde gesenkt haben. 

V: Bauamt 

6.  Entschlämmung Teich  
Frau Hiersekorn bittet um finanzielle Unterstützung der Stadt be-
züglich der notwendigen Entschlämmung des auf ihrem Grund-
stück befindlichen Teiches, welcher durch die Stadt als Löschwas-
serentnahmestelle genutzt wird. 

 

7.  Beleuchtung 
Ein Bürger kritisiert die mangelnde Straßenbeleuchtung entlang 
der Schleizer Straße in Richtung Neustadt. Herr Weiße informiert, 
dass in mehreren Straßenzügen jede zweite Lampe aus Kosten-
gründen ausgeschalten wurde. Die Maßnahme befinde sich mo-
mentan in der Probephase. In diesem Zusammenhang wird ange-
sprochen, die am Fußweg befindlichen Büsche stark zurückzu-
schneiden. 

V: Ordnungsamt 
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8.  Gasse an der Kirche 
Ein Anwohner teilt mit, dass im mittleren Bereich der Straße eine 
Lampe defekt ist. 

V: Ordnungsamt 

9.  Bäume oberhalb Spielplatz, Lindenstraße 
Ein Anwohner weist darauf hin, dass die Bäume oberhalb des 
Spielplatzes ausgeschnitten werden müssen, da sie spielende 
Kinder auf dem Spielplatz gefährden. 

V: Ordnungsamt 

10.  Spielplatz 
Auf Anfrage teilt Frau Jansen-Schleicher mit, dass der Tisch der 
aufgestellten Sitzgruppe reklamiert werden musste, jedoch bezüg-
lich der Wiederbeschaffung Lieferschwierigkeiten bestehen. 

 

11.  Abwasserbeseitigung  
Ein Bürger fragt zum derzeitigen Sachstand an. Herr Weiße teilt 
mit, dass diese Angelegenheit eine Obliegenheit des Zweckver-
bandes sei, und sichert zu, einen Sachstand zur nächsten Ver-
bandssitzung zu erfragen. 
Herr Pohl unterbreitet den Vorschlag, bezüglich dieses Themas 
eine Einwohnerversammlung durchzuführen und den Zweckver-
band einzuladen.  
Herr Pohl spricht in diesem Zusammenhangseinen seinen Dank an 
Herrn Launer für die kurzfristige Erledigung der in der letzten Ein-
wohnerversammlung genannten Mängel an. Er bittet, die nächste 
Einwohnerversammlung nicht unmittelbar vor Stattfinden des 
Teichbergfichtenfestes anzuberaumen. 

V: Herr Weiße 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

12.  Ausfahrt Grundstück Hiersekorn 
Herr Pohl schlägt vor, dass die unmittelbar am Grundstück an-
grenzenden Büsche ausgeschnitten werden sollten, um eine bes-
sere Einsicht auf die Schleizer Straße zu gewähren (siehe Punkt 1 
Protokollkontrolle). 

V: Ordnungsamt 

13.  Gehweg am Grundstück Hiersekorn 
Auf Anfrage teilt Herr Launer mit, dass der Weg städtisch sei. Die 
genannten Grenzpunkte sind Messpunkte. 

 

 
Herr Weiße beendet die Einwohnerversammlung mit einem Hinweis auf die öffentlichen Stadt-
ratssitzungen. Mängelmeldungen sollten kurzfristig an das Bau- oder Ordnungsamt gerichtet 
werden. 
 
 
 
Weiße Schmidt  
1. Beigeordneter    Schriftführerin 
 
Verteiler: 
Bürgermeister, Amtsleiter, Büro des Stadtrates (z. d. A.) 


